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指标生招录不设最低分数线
按计划一次录满对统招影响甚微
本报记者 张榕博

指标生原则上都要录满

7月8日和9日，不少中考生家
长都在盛传：“今年各学校不设置
指标生最低线了，只要390分以上
都能报指标生。”甚至有家长认为，
分数低的孩子今年也能进省实验
中学了，挤了其他中学高分考生的
统招名额。

记者了解到，各高中录取指标
生时，都会划定该中学的最低指标
生分数线。“比如今年省实验的指标
线是500分，低于这个分数线，即使
是指标生，我们也不会录取。”在6日
的中学开放日活动中，省实验中学
副校长陆彩霞曾这样表示。但在高
中第一轮指标生志愿填报前夜，不

少初中班主任却接到通知，今年指
标生录取按人数，只设最低提档线。

9日，济南市教育局基教处处
长王纮通过本报表示，今年除了学
生自愿放弃指标生志愿的情况，原
则上各学校指标生名额都要录满，
指标生名额“回流”到统招的可能
性基本很小。“各学校在指标生招
录后，都会出一个最低录取分数
线，其实就是招录的最后一名指标
生的成绩。”王纮表示，根据政策，
艺术考生分数线就是在各高中指
标生分数线下40分确定，只要不低
于390分，都可以录取。

“回流”对统招影响甚微

采访中，省实验中学、山师

附中、济钢高中等中考热门高中
招考负责人均表示，学校不会再
另设“门槛”分数线，完全依照指
标 生 招 录 情 况 ，最 终 确 定 分 数
线。

不过，不少家长却告诉记者，
往年因为各高中划定了录取指标
生的最低线，因此一些分数不够而
不得不放弃指标生的学校会释放
出一些名额“回流”到统招，对统招
生分数线产生一定影响。如果没有
这种“回流”，统招和择校竞争势必
非常激烈。

记者了解到，往年确实有一
些学校未能完成指标生的招生。
在济南第二中学发布的2010年、
2011年指标生完成情况中，实验
初中2010年指标生有13个名额，

最终完成仅有2个，2011年，山大
二附中有8个名额，最终仅完成1
个。

济南七中一位招考老师告诉
记者，指标生“回流”名额确实会对
统招生产生一定影响，但对于不同
的学校，影响也不同，“回流”名额
对七中的影响就很小。济钢高中教
务处主任刘青春也表示，往年“回
流”统招的名额不过二三十人，对
分数线影响甚微。

对此，济南市教育局基教处处
长王纮表示，经过教育部门统计，
省实验中学、山师附中等高中往年
指标生录取率都在98%以上，所剩
下的几个名额是否进入统招名额
基本对统招生录取线影响可以忽
略不计。

设置多年的指标生提档
线为何今年成为指标生招录
之后的“余兴节目”？

王纮告诉记者，教育部门
中招政策的初衷便是，指标生
是校内竞争，统招生是全市竞
争。“今年中考招生与高考招生
相同，指标生就像一个高校给
各省划定的名额一样。一个高
校在各省的录取分数线是不同
的，一个高中在各初中的录取分
数线也可以不同。”王纮说，中考
的校内竞争类似于高考的省内
竞争，有些家长认为一些初中分
数低，就要剥夺这些初中的指标
生名额，这其实并不公平。

“中西部地区的高考考生
比山东分数低，清华、北大就
不录取那里的孩子吗？”王纮
说，中考招考的这一变化，正
是对全市教育资源的一次重
新再分配。“一个好高中，今年
多出了几十个入学成绩不理
想的学生，我想这对于整个高
中的发展不会有影响，教好这
些学生，高中也不差这个实力
和自信。”王纮对记者说。

而济南一所知名高中负
责人认为，今年这一政策将对
未来初中择校产生影响。“一
些找关系，舍近求远的家长可
能会考虑，如果就近入学，孩
子还可能有去省实验中学等
名校的指标机会呢。”

保障指标生

意在教育公平

教育人士>>

在7月6日的校园开放日当
天，许多家长对今年指标生是否划
线十分关心。

本报记者 邱志强 摄

9日晚10时，济南市高中第

一轮指标生志愿填报结束。济南

市教育局向本报权威表示，为了

保证教育公平，今年指标生名额

原则上都要录满。多所知名高

中也表示，不会另设指标生最

低分数线。由于多数高中往年

指标生基本都会招满，今年指

标生录满对这些学校统招分

数线影响甚微。
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